

## Programa de Salud y Nutrición Humana de Cenipalma:

**¿en qué estamos?**

**T**eniendo en cuenta que uno de los principales objetivos del Programa de Salud y Nutrición Humana de Cenipalma es la difusión de información científica enfocada a distintos públicos, durante los últimos meses se han elaborado algunos artículos y gestionado diferentes espacios de divulgación.

Con el objetivo de enterar a los palmicultores de las actividades que viene adelantando el Programa de Salud y Nutrición Humana de Cenipalma, específicamente su directora, Silvana Dadán y la investigadora Paola Yanquen, en cada boletín El Palmicultor se estará entregando información breve al respecto.

Es fundamental que el programa continúe con su labor de investigación, compilación de material y análisis crítico para dar sustento a su tarea de divulgación en el tema del aceite de palma. Y así, luchar por el posicionamiento del aceite de palma en la dieta colombiana y contribuir con el cambio en la percepción de las grasas y aceites en general, como fuentes de nutrientes de gran trascendencia para la alimentación diaria.

En lo que va corrido del año se han realizado las siguientes actividades:

- ♦ Se han establecido contactos con diferentes medios de comunicación como la sección de salud del periódico El Tiempo, Portafolio y la agencia de noticias NotiCyT.
- ♦ Ante diferentes publicaciones erróneas sobre las propiedades nutricionales del aceite de palma, el programa se ha comunicado con los autores y fuentes de los mismos, comentándoles las fallas conceptuales y enviándoles información aclaratoria.
- ♦ Se han conseguido espacios en revistas científicas de distribución en Colombia y se están elaborando artículos pertinentes para su difusión entre los profesionales de la salud.
- ♦ Modificaciones y actualización permanente de la información de la página web de Cenipalma en el área de aceites y salud.
- ♦ Circulación de información referente al tema de los ácidos grasos *trans* y su impacto en la salud, así como la posición del MPOB ante el Senado de Estados Unidos, entre diferentes frentes considerados multiplicadores de información, como las industrias alimenticias, profesionales de la salud y las universidades, entre otras.
- ♦ Se han establecido contactos y recibido apoyo de profesores con reconocida autoridad en aceite de palma y áreas conexas (Dr. David Kritchevsky, Dr. Paul Sylvester). Así mismo, se han hecho asesorías a diferentes profesionales y universidades como la Universidad de Pamplona.
- ♦ Están en avanzada diferentes alternativas de trabajo conjunto con la Universidad Javeriana, concretamente con el Departamento de Nutrición y Bioquímica de la Facultad de Ciencias. Dicha entidad liderará la segunda fase del proyecto sobre el efecto de los tocotrienoles del aceite de palma en conejos, en el cual el Programa de Salud y Nutrición Humana tendrá una activa participación.
- ♦ Así mismo, se ha venido apoyando la discusión de los documentos de la norma de rotulado nutricional (Icontec). También se ha participado de manera indirecta en la reunión mundial del Codex, Comité Aceites y Grasas, realizada en Londres el 25 de febrero pasado. Por intermedio del Ministerio de Protección Social, Cenipalma hizo llegar con anticipación los comentarios pertinentes a los documentos discutidos en ese evento.

Están previstas las participaciones del programa como conferencista en congresos nacionales en el área de ciencias (pediatría, gastroenterología y nutrición clínica). 